

7º día Rompiendo el Silencio Agencia UPA 18/6/99

¡Toma las calles!

El centro de Madrid se convierte en una fiesta de reivindicación popular

Como ya se había anticipado, este viernes 18 de junio se está desarrollando en Madrid y en concordancia con muchas otras ciudades del planeta lo que se ha venido a denominar internacionalmente "Reclama las Calles", consistente en la salida de diferentes grupos de acción social a la calle a reclamar su existencia mediante acciones de protesta y carnaval en el corazón de la economía mundial, coincidiendo con la reunión del G-8 (los 8 países más industrializados del mundo).

En Madrid además, el "Reclaim the streets" ha coincidido con el séptimo día de acciones de la Semana de lucha social y esto es lo que hasta el momento ha ocurrido (21:30 horas en la Península Ibérica):

A las 4 de la tarde una música distinta comenzaba a oírse en algún lugar de la ciudad: la plaza de Lavapiés comenzaba a llenarse de gente al ritmo de tambores y gaitas. Una hora después, las 200 personas que allí se encontraban tomaron el metro con destino Puerta del Sol tal y como vienen haciendo los últimos días, sin pagar billete, ante la mirada estupefacta de los guardias jurados. La comitiva se bajó en Sol, sin dejar en ningún momento de corear consignas en pro del transporte gratuito y los Siete días de lucha social. A la salida del suburbano, un numeroso grupo de policías antidisturbio les esperaba, ocupando la Puerta del Sol y algunas calles adyacentes.

El grupo, en cuya cabeza se situó un enorme dragón multicolor, se encaminó hacia la Plaza de Callao, generando un auténtico pasacalles de denuncia contra el lujo, la miseria y la exclusión social, apareciendo como centros de los ataques los grandes almacenes que se hallan en este trayecto (El Cortes Inglés, la FNAC;...). Ya en Callao, la gente se fue agrupando, a la expectativa de una acción en un centro comercial que finalmente no pudo llevarse a cabo, debido al enorme dispositivo policial, que impedía el paso a todos los accesos del edificio.

Mientras esto sucedía (o más bien no sucedía) varios grupos de personas se encargaban de cortar las calles que llevan el tráfico a la Plaza "tomada", colocando pancartas de lado a lado de la vía pública. En el corte de tráfico de la vía más conflictiva, la calle Preciados, el conductor de un autobús urbano cruzó en la calzada su vehículo con el objeto de interrumpir la circulación y permitir colocar la pancarta a l@s compañer@s. Pronto el territorio okupado quedó delimitado por telas que decían cosas como "Reclama las calles: el coche devora la ciudad" , "Bajo las calles está la playa", "El transporte "público" existe, son los coches oficiales de l@s altos cargos" (en boca de metro) o "Frente a la ranciedad municipal, pluralidad subversiva". Además de los ya tradicionales tambores, un camión de la organización de la Semana de Lucha trajo la música en forma de cientos de decibelios que comenzaron a salir a través de unos potentes altavoces . Tanto la policía como l@s viandantes no salían de su asombro ante inaudito espectáculo. Con los primeros, finalmente se ha negociado la permanencia pacífica en la plaza tomada y desde las seis de la tarde cada vez más gente acude al lugar, much@s atraid@s por la música y el colorido que se puede apreciar en este espacio "liberado" temporalmente. Personas disfrazadas han realizado varias representaciones teatrales y bailes de diferente tipo: dos jóvenes hacían de "Euro-Rappel" y "Euromís-Fuster", repartiendo cartas de un Eurotarot, adivinando el oscuro futuro que nos presenta la Europa del capital. Acompañando a las euromagas, otro europersonaje hacía rodar un enorme Euro por la calle golpeando en su recorrido a l@s asombrad@s ciudadan@s que pasaban por el lugar.

Al mismo tiempo se improvisaba un tendedero que ahora atraviesa la plaza y está lleno de ropa de todos los colores, como signo de que, al menos por hoy, la plaza, la calle, lo público es como nuestra propia casa, un lugar donde nos movemos con libertad. Un sector se divertía con juegos

tradicionales como la comba, mientras otro "pinchaba" una boca de riego y empezaba, vía manguera, a mojar a l@s acalorad@s concentrad@s de la plaza. La fuente que hace las veces de centro de este espacio se convirtió, gracias a una preparada escenografía en un océano, lugar donde fue arrojado posteriormente, entre risas y bromas, Enrique de Castro, el cura de la parroquia de San Carlos Borromeo (Entrevías), un@ de l@s detenid@s de los días precedentes en la Semana de Lucha Social.

En estos momentos la plaza permanece okupada, vigilada ahora de forma más que relajada por los antidisturbios y decenas de personas bailan al son de la música que en principio no cesará hasta altas horas de la madrugada. Teatro, malabares, música y alguna que otra sorpresa completará el Reclama las calles madrileño . Por ahora, podemos decir que el objetivo de este día de lucha en Madrid ya se ha cumplido: tomando la calle, rompiendo el silencio.

A continuación reproducimos los comunicados repartidos en esta jornada y una muestra del texto del Eurotarot

LOS CUARTELES PARA EL BARRIO

Estimad@ vecin@:

Como sabrás, hace ya 11 años de la cesión de los Cuarteles de Daoiz y Velarde al ayuntamiento de Madrid para la creación de equipamientos deportivos y/o culturales.

Durante todo este tiempo hemos visto cómo la institución competente reducía una y otra vez el porcentaje de espacio público dedicado a este uso, cediendo cada vez más a las pretensiones especulativas de ciertos sectores (constructoras, negociantes, etc). Además han pasado nada menos que 11 años, en los que el conjunto de los cuarteles se ha ido deteriorando, tanto en lo físico como en otros aspectos, y esto ha repercutido gravemente sobre la zona.

Nuestro barrio padece una importantísima falta de instalaciones deportivas y/o culturales y las que hay se encuentran en condiciones lamentables siendo además insuficientes, algo muy lógico si se echa un vistazo a los presupuestos municipales en lo concerniente a este tipo de cosas y sobre todo en la zona de Pacífico y Adelfas (el dinero se va a otros barrios del distrito como Los Jerónimos, más en la órbita de los intereses del ayuntamiento). Por eso hoy, reivindicamos, como hicimos y seguiremos haciendo, nuestro derecho a practicar deporte, nuestro derecho a hacerlo aquí en nuestro barrio sin tener que irnos a otras zonas en que las instalaciones deportivas simplemente existen.

Exigimos la dedicación del 100% des espacio de los cuarteles para uso deportivo y de gestión pública. Y que esto sea ya, no dentro de otros 11 años.

Entre tod@s debemos conseguir lo que l@s vecin@s hemos dejado claro en multitud de ocasiones durante todo este tiempo. Desde las asociaciones de vecin@s contamos para ello contigo.

Agradeciendo tu atención:

A.V. "Los Pinos" – Retiro sur

Vecin@s de Retiro por la paz

Coordinadora de APA'S de Retiro

¡ LOS CUARTELES PARA EL BARRIO, YA!
¡100% USO DEPORTIVO Y CULTURAL!

HOY NO COMPRAMOS, MAÑANA YA VEREMOS

El centro de la ciudad es un enorme supermercado. Calzadas y aceras son pasillos por donde se circula rodead@ de estanterías que ofrecen todo tipo de mercancías. El mercado hace iguales a todos... los productos: Da igual un libro que una corbata, música que menaje del hogar, flores que peletería, todo tiene un precio, todo es dinero. La calle, privatizada por las grandes superficies, es lugar de tránsito entre escaparates: Sólo se puede parar si hay algo que gastar. ¿Habéis probado a caminar por el centro de Madrid sin dinero en el bolsillo? El estilo progre de dinamizador cultural del fnac o el rancio estilo familiar del corte inglés son la misma cosa: estrategias de venta de corporaciones internacionales del consumo masivo para obtener enormes beneficios, vigilados por ejércitos privados y protegidos por guardianes públicos, que despejan los alrededores de la escoria social, fácil de identificar porque posiblemente no va a ningún sitio. Los grandes imperios del consumo dirigen los flujos urbanos, diseñan la ciudad a su medida, determinan los gustos, condicionan el tráfico, humillan a l@s que no tienen: ¿Quién es capaz de escapar?. Hoy nos libramos de ell@s, bailamos alrededor con los bolsillos vacíos, no miramos sus escaparates, rechazamos su invitación a consumir (nos).

Recl – ama tu indecorosidad en tu ciudad...

Recl – amamos los balcones, las corralas, las ventanas, los portales, la calle, como espacio ideal para secar al aire nuestros atuendos y mudas. Ha circulado por ahí que las ordenanzas municipales consideran "indecoroso" tan antigua costumbre, o sea, tender la ropa de cara a la vía pública (sobre todo en el centro y en calles emblemáticas). Nuestras bragas y calzoncillos y también nuestros calcetines ventilan mejor su humedad post-lavado exteriormente, como es fácil de comprender. Los límites del decoro son una cosa a veces ambigua, a veces, sin más, estúpida. ¿Es decoroso adornar con publicidad fachadas enteras en el corazón de la ciudad con publicidad de grandes empresas?. ¿No es vergonzante pasear por preciados y ver personas-anuncio constantemente?. ¿Acaso las grandiosas y originales transformaciones del casco urbano por campañas publicitarias no nos sonrojan?. Recl-ama tu ropa, recl-ama tu calle, tiende tu sostén donde quieras, incluso en la Pza. de Callao. El aire que la seca todavía no es de las grandes multinacionales ni de los mega-bancos mundiales ni del ayuntamiento. Quitemos a nuestras descoloridas prendas su humedad cara a la calle, indecorosamente...

MADRID, CAPITAL DE LA ESTUPIDEZ GUBERNAMENTAL INTERNACIONAL.

JORNADA MUNDIAL DE PROTESTA A LOS CENTROS FINANCIEROS EL 18 DE JUNIO 1.999.

» FOTOS DEL RECLAMA LA CALLE DE MADRID «

El centro de Madrid se convierte en una fiesta de reivindicación popular
Agencia UPA 18/6/99

Como ya se había anticipado, este viernes 18 de junio se está desarrollando en Madrid y en concordancia con muchas otras ciudades del planeta lo que se ha venido a denominar internacionalmente " Reclama las Calles", consistente en la salida de diferentes grupos de acción social a la calle a reclamar su existencia mediante acciones de protesta y carnaval en el corazón de la economía mundial, coincidiendo con la reunión del G-8 (los 8 países más industrializados del mundo).

En Madrid además, el "Reclaim the streets" ha coincidido con el séptimo día de acciones de la Semana de lucha social y esto es lo que hasta el momento ha ocurrido (21:30 horas en la Península Ibérica):

A las 4 de la tarde una música distinta comenzaba a oírse en algún lugar de la ciudad: la plaza de Lavapiés comenzaba a llenarse de gente al ritmo de tambores y gaitas. Una hora después, las 200 personas que allí se encontraban tomaron el metro con destino Puerta del Sol tal y como vienen haciendo los últimos días, sin pagar billete, ante la mirada estupefacta de los guardias jurados. La comitiva se bajó en Sol, sin dejar en ningún momento de corear consignas en pro del transporte gratuito y los Siete días de lucha social. A la salida del suburbano, un numeroso grupo de policías antidisturbio les esperaba, ocupando la Puerta del Sol y algunas calles adyacentes.

El grupo, en cuya cabeza se situó un enorme dragón multicolor, se encaminó hacia la Plaza de Callao, generando un auténtico pasacalles de denuncia contra el lujo, la miseria y la exclusión social, apareciendo como centros de los ataques los grandes almacenes que se hallan en este trayecto (El Cortes Inglés, la FNAC;...). Ya en Callao, la gente se fue agrupando, a la expectativa de una acción en un centro comercial que finalmente no pudo llevarse a cabo, debido al enorme dispositivo policial, que impedía el paso a todos los accesos del edificio.

Mientras esto sucedía (o más bien no sucedía) varios grupos de personas se encargaban de cortar las calles que llevan el tráfico a la Plaza "tomada", colocando pancartas de lado a lado de la vía pública. En el corte de tráfico de la vía más conflictiva, la calle Preciados, el conductor de un autobús urbano cruzó en la calzada su vehículo con el objeto de interrumpir la circulación y permitir colocar la pancarta a l@s compañer@s. Pronto el territorio okupado quedó delimitado por telas que decían cosas como "Reclama las calles: el coche devora la ciudad", "Bajo las calles está la playa", "El transporte "público" existe, son los coches oficiales de l@s altos cargos" (en boca de metro) o "Frente a la ranciedad municipal, pluralidad subversiva". Además de los ya tradicionales tambores, un camión de la organización de la Semana de Lucha trajo la música en forma de cientos de decibelios que comenzaron a salir a través de unos potentes altavoces. Tanto la policía como l@s viandantes no salían de su asombro ante inaudito espectáculo. Con los primeros, finalmente se ha negociado la permanencia pacífica en la plaza tomada y desde las seis de la tarde cada vez más gente acude al lugar, much@s atraid@s por la música y el colorido que se puede apreciar en este espacio "liberado" temporalmente. Personas disfrazadas han realizado varias representaciones teatrales y bailes de diferente tipo: dos jóvenes hacían de "Euro-Rappel" y "Euromís-Fuster", repartiendo cartas de un Eurotarot, adivinando el oscuro futuro que nos presenta la Europa del capital. Acompañando a las euromagas, otro europersonaje hacía rodar un enorme Euro por la calle golpeando en su recorrido a l@s asombrad@s ciudadan@s que pasaban por el lugar.

Al mismo tiempo se improvisaba un tendedero que ahora atraviesa la plaza y está lleno de ropa de todos los colores, como signo de que, al menos por hoy, la plaza, la calle, lo público es como nuestra propia casa, un lugar donde nos movemos con libertad. Un sector se divertía con juegos tradicionales como la comba, mientras otro "pinchaba" una boca de riego y empezaba, vía manguera, a mojar a l@s acalorad@s concentrad@s de la plaza. La fuente que hace las veces de centro de este espacio se convirtió, gracias a una preparada escenografía en un océano, lugar donde fue arrojado posteriormente, entre risas y bromas, Enrique de Castro, el cura de la parroquia de San Carlos Borromeo (Entrevías), un@ de l@s detenid@s de los días precedentes en la Semana de Lucha Social.

En estos momentos la plaza permanece okupada, vigilada ahora de forma más que relajada por los antidisturbios y decenas de personas bailan al son de la música que en principio no cesará hasta altas horas de la madrugada. Teatro, malabares, música y alguna que otra sorpresa completará el Reclama las calles madrileño. Por ahora, podemos decir que el objetivo de este día de lucha en Madrid ya se ha cumplido: tomando la calle, rompiendo el silencio.

¡¡NUESTRA RESISTENCIA SERÁ TRANSNACIONAL
COMO EL CAPITAL!!